

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**Antigua casa de CAN BIT-LA**  
Se liquidan todas las existencias de este establecimiento por retirarse del negocio su dueño.

## La muerte del «Espartero»

El *Espartero*, á quien correspondía matar el primer toro de la corrida de ayer, resultó cogido al tirarse á matar por primera vez. A pesar de esto, siguió su faena, y al dar la segunda estocada, que fué de muerte para el toro, recibió una tremenda cornada en el lado izquierdo del pecho que le interesó el corazón.

El matador fué llevado en hombros á la enfermería de la plaza, donde espiró á los quince minutos de haber ingresado.

### El juzgado en la plaza

El juez de guardia, Sr. Cabezas, acompañado del actuario Sr. González Rivero, del oficial D. Antonio Ailón y el alguacil D. Leon Cabrero, se constituyó en la capilla de la Plaza de Toros, en donde se hallaba el cadáver del infortunado diestro.

Las diligencias que el juzgado practicó fueron la de ratificarse en la declaración el facultativo, Sr. Fuentes, declarando también los médicos que asistieron al diestro, D. Ignacio de Torres Ferreiro y D. Emilio Granados Gonzalez.

El tío carnal del *Espartero*, D. José Cuesta Martínez, pidió al juzgado que le fuera entregado el cadáver de su sobrino, y el juez, con arreglo al art. 343, con relación al 340 de la ley de Enjuiciamiento criminal, le hizo entrega del cadáver con las formalidades que la ley prescribe.

### El cadáver

A hombros de los toreros de la cuadrilla del *Espartero* fué conducido el cadáver de éste, después de la corrida, desde la enfermería de la plaza á la casa núm. 10 de la calle de la Gorguera, piso segundo, que es la habitación del *Cantares*.

El cadáver de Manuel completamente desnudo, fué colocado sobre una mesa situada en el centro de un gabinete, cuyo balcón, abierto, se hallaba cubierto con persiana verde.

Cuatro blandones alumbran el cadáver del *Espartero*, en el cual comenzó inmediatamente á hacer los necesarios preparativos para el embalsamamiento del doctor Castillo.

Esta operación se ha practicado á las cinco de la tarde de hoy.

El diputado por Sevilla Sr. Borbolla y el Sr. Ibarra, estuvieron anoche en el ministerio de la Gobernación para ultimar todo lo relativo al traslado del cadáver á Sevilla.

También visitaron con el mismo objeto al señor duque de Tamames, el cual no opuso la menor dificultad en las pretensiones de dichos señores.

### En la calle

Un inmensa muchedumbre se agolpó ayer en la calle de la Gorguera, delante de la casa donde está el cadáver del *Espartero*, siendo preciso cerrar la puerta para evitar una invasión de los curiosos.

### En Sevilla

Una hora después de la cogida del *Espartero* se sabía ya en Sevilla la noticia de su muerte.

En aquella población ha causado honda impresión esta desgracia, porque el *Espartero* tenía allí numerosos amigos.

Los padres del infortunado torero recibieron la noticia por boca de un amigo del diestro.

Un hermano de éste, acompañado de otros amigos, salió anoche mismo de Sevilla para Madrid.

### Detalles

El toro que causó la muerte al *Espartero* pertenecía á la ganadería del Sr. Miura y se llamaba *Perdigon*.

De esta misma ganadería era el toro que mató á *Pepete* hace treinta y dos años en la Plaza vieja de Madrid.

El cadáver será conducido esta noche á Sevilla en el tren correo.

Durante todo el día de hoy ha seguido mucha gente agolpada delante de la casa donde está el cadáver.

El efecto que produjo ayer la fría tranquilidad del público, que después de la muerte del *Espartero* continuó viendo el espectáculo, inspira estas palabras el señor Cavia en *El Liberal*:

«Y mientras el tropel de amigos y admiradores de *Maoliyo* se agolpaba á la puerta de la enfermería, dándole vivas muestras de dolor; mientras los compañeros del bravo lidiador entraban en aquel local, y después de saludar los yertos despojos del *Espartero*, saltan de nuevo á la Plaza enjugándose el llanto; mientras el cadáver de aquel hombre, lleno de brío, vida y juventud minutos antes, yacía sobre el siniestro «hule» cubierto por una sábana y custodiado por dos parejas de Orden público, que aguardaban la llegada del juez de guardia, la temperatura continuaba tan apacible, el público tan impávido, el presidente, en su puesto, y la función su curso. Si; la función siguió.

Pena y vergüenza dá tener que consignarlo. Lo menos que por humanidad, por piedad, por simple tributo de consideración á un torero de tan brillante historia y valor probado hasta en el último instante de su vida, una de las columnas del toreo actual y primer espada en la función de ayer, debía de haberse hecho en cuanto corrió por la Plaza la infausta nueva—que fué al lidiarse el segundo toro—era suspender en el acto la «fiesta».

Y esto no solo por respeto al infeliz que dentro del mismo edificio estaba de cuerpo presente, sino por consideración á los que quedaban vivos.

Torear en tales condiciones es torear con un pie en la sepultura... El pánico que cundió entre los lidiadores de á pie y á caballo fué tal, que por milagro no hubo varias desgracias.»

(De *El Correo*)

## Por correo

### El Crédito Lionés

París, 27.—Circula con insistencia el rumor de que el Crédito Lionés ha reclamado la prioridad para encargarse de cubrir el empréstito que tiene proyectado el Gobierno español.

Dicha sociedad de crédito exige como garantía que se le responda del cumplimiento del pego con la renta de tabacos, y que se faciliten á las compañías de ferrocarriles los auxilios que éstas necesitan.

### Congreso terminado

París, 27.—En la madrugada de hoy ha terminado la última sesión del Congreso de empleados de ferrocarriles, habiendo acordado mantener el programa de 1893.

Los congresistas aseguran que prevalecerá dicho programa, á pesar de la oposición de las compañías.

El congreso ha terminado con gran contentamiento de los empleados y trabajadores que á él han concurrido, mostrándose satisfechos de su trabajo del que esperan obtener provechosos resultados.

### Prohibición

París 27.—El prefecto de policía ha prohibido la celebración de una manifestación que los socialistas pretendían efectuar en el cementerio del Pere Lachaise.

El Comité organizador de la misma la ha aplazado para fecha indeterminada, no sin haber protestado de la prohibición.

### De Melilla

Málaga 27.—La colonia inglesa de Málaga ha celebrado con un banquete el cumpleaños de la reina Victoria.

La nota dominante de la fiesta, además del «lealismo» tradicional en los súbditos británicos, ha sido el de cordialidad en las manifestaciones favorables á la amistad entre España é Inglaterra.

Se han recibido noticias de Melilla, algo más tranquilizadoras que las de los últimos días.

Las kabilas han mostrado cierto empeño en dar á conocer sus buenas disposiciones para con los españoles.

Pero es evidente que en poco tiempo han aumentado su armamento, por lo que se redobla la vigilancia á fin de evitar los alijos de contrabando.

### Crisis ministerial en Francia

París 27.—Sigue sin resolver la crisis ministerial, que preocupa á los prohombres de la política.

Desartados los radicales, Mr. Dupuy, presidente de la Cámara, ha intentado reunir adhesiones para la formación de un gabinete pero se le presentan graves dificultades, por la expectativa de que el Ministerio no habrá de producir nada duradero ante la inminencia de la elección del nuevo presidente de la República.

Créese que no habrá más salida que la constitución de un Gobierno insignificante, y por lo mismo amenazado de muerte al na cer.

### Huelgas en los Estados Unidos

París, 27.—Telegrafían de Nueva York, que los huelguistas de Crippi, Estado del Colorado, continúan cometiendo todo género de tropelías.

Ayer provocaron estos huelguistas una explosión de dinamita en una mina cuyos obreros se habían negado á secundarles. De los obreros no huelguistas resultaron once muertos y muchos heridos.

En la ciudad de Victor, unos 300 huelguistas armados de fusiles recorren las calles, y se apoderan de todas las personas que se les muestran hostiles.

### De regreso del Brasil

El general Castillo, comandante de la escuadra *Mindello* y los jefes de la goleta *Albuquerque*, han llegado á Lisboa procedentes del Brasil.

Después de somérseles á una amplia información, comparecerán ante el consejo de guerra por el que serán juzgados.

### Portugal y Marruecos

El representante de Portugal en Tánger ha reclamado ante el Sultán por la agrión de un soldado contra el vicecónsul portugués de Rabat.

## NOTICIAS

### Del Extranjero

El distinguido viajero norte americano, Mr. Guerville que ha dado varias conferencias científicas en la Sociedad Geográfica y en otros centros de instrucción, estuvo anoche en Palacio, donde en presencia de S. M. la Reyna, de S. A. la princesa de Asturias y alta servidumbre, hizo una descripción de los principales episodios de sus viajes en Oriente y Norte de América.

La novedad de estas conferencias consiste en vistas iluminadas de las ciudades, edificios, montañas, lagos, etc., que conforme va explicando el conferenciante, aparecen de gran tamaño, por medio de proyecciones de luz eléctrica, sobre un lienzo.

Tanto S. M. la Reina como S. A. R. la princesa de Asturias, siguieron con gran interés los accidentes de la conferencia, que duró dos horas, preguntando multitud de detalles y expresando su complacencia á Mr. Guerville, principalmente cuando éste mostró, por medio del aparato de proyecciones de su invención, los cuadros que representan una por una todas las principales ciudades de la América del Norte.

Los periódicos franceses dan cuenta de un caso afortunadamente raro; trátase de un sujeto, natural de Clermont, que en el espacio de treinta años ha sido condecorado setenta y cinco veces por los tribunales del Mediodía frances, por delitos de falsificación de alimentos, estafas y otros excesos.

El tribunal correccional de Carcasona le ha condenado ahora á relegación perpétua, por su última fechoría, y era de ver el sentimiento que demostró al despedirse para siempre de los magistrados y de los tribunales de justicia.

Usaba con sus jueces una familiaridad respetuosa, autorizada por sus nunca interrumpidas relaciones; al presentarse ante ellos les pedía noticias de su laud, les recordaba la época de sus principios en la magistratura, se felicitaba de sus ascensos y hablaba con ellos de sus colegas difuntos

### EL DEMONIO DEL JUEGO 141

Las diez mil coronas volverán á tu caja, y tu tío no encontrará un florín de menos. Ningún disgusto puede sobrevenirte, á menos que yo no pudiera satisfacer el pagaré. Pero bajo este concepto nada tienes que temer; dentro de algunos meses dispondré de abundantes recursos. Lo que hago, es con el único objeto de sacarte de una situación amenazadora. Bien comprendes, Gerónimo, que para mí era preferible que tu solo fueras mi acreedor.

—Es cierto, Simón; te estoy muy agradecido. ¿Y ese negociante extranjero me entregará la suma en metálico?

—No: en letras sobre Milán, sobre Florencia y sobre Luca.

—¿Buenas letras, letras seguras, Simón?

—Tu juzgarás eso antes de aceptar el negocio. Pero no temas; tendrás todas las seguridades apetecibles.

—Pues bien, iré. ¿Después de la Bolsa, entre cinco y seis de la tarde, es buena hora?

—La hora me es indiferente, siempre que yo la sepa de antemano.

—Espérame, pues, mañana entre cinco y seis. Entremos ahora, no vayan á estrañar nuestra ausencia.

Simón Turchi se levantó; pero después permaneció inmóvil y dijo todavía:

—Gerónimo he prometido al negociante que nadie, excepto tú, sabría su presencia en An-

### 144 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

mo el medio de acusarme á mí solo del crimen. Pues que amenace y rabie cuanto quiera; él mismo dará el golpe ó el señor Gerónimo saldrá de aquí sin tropiezo.

Julio calló un instante, se pasó la mano por la frente y dijo con la vista clavada en el sillón:

—¡Y saber qué dentro de una hora habrá un cadáver en ese asiento infernal! ¡El cadáver del hidalgo más dulce y más afable que he encontrado en mi vida! ¡Pueda el ángel de su guarda disuadirle de esa fatal visita á esta caverna! El señor Turchi le matará... ¡pero yo debo ayudarle! ¿Cuál será el fin de esta sangrienta tragedia? ¡El cadalso para el amo y la horca para el criado! Estas son las consecuencias de mi vida desordenada. Si yo no hubiera ido, en un momento de embriaguez, al sitio donde fué asesinado el juez Voltai, ni me viera precisado á huir de mi patria, ni el señor Turchi podría obligarme á ser contra mi voluntad cómplice de un crimen horrible. Es que, como decía el viejo cura de Porto-Fino: «el mal es un laberinto; cuando se ha puesto el pie en ese camino, se pierde el hilo que puede llevarnos otra vez al bien». ¡Ah! ¡si yo estuviese junto á mi madre, Italia! ¡Deseo insensato! Ya es tarde; ¡estoy en el laberinto y pregonada mi cabeza!

Permaneció algunos instantes sumergido en sus pensamientos; después hizo un gesto de impaciencia y continuó:

ó ausentes. Cuando topaba con magistrados de buen talante, el interrogatorio del detenido se transformaba en animado diálogo, que rompía la pesada monotonía de la Audiencia.

Telegrafían de Nueva York, que en el campo de la feria de Logansport, Estado de la Indiana, y en presencia de numeroso público, se ha verificado una carrera entre ancianos octogenarios y cuyo premio consistía en cien dolars que serían entregados al vencedor.

Inscribiéronse para tomar parte en la carrera varios ancianos, pero solo cuatro de los inscritos se presentaron en el momento de verificarse el record pedestre.

El trayecto que tenían que recorrer era de media milla en línea recta y cuya distancia habían de salvar en cinco minutos.

El primero que llegó a la meta fué M. Anibal Purgell de Logansport, de 86 años de edad, cuya distancia recorrió en cinco minutos 48 segundos, siendo proclamado vencedor. El segundo fue Benjamín Simons de 80 años y cuatro meses.

El público aplaudió con entusiasmo á estos dos ancianos, convirtiéndoles en héroes de la fiesta.

El príncipe Enrique de Orleans no ha perdido, por lo visto, la afición á los viajes. El 3 de Junio se embarcará en Marsella en un vapor de las Mensajerías marítimas de la línea de Nueva Caledonia, para tomar en Mahé (islas Seyhelles) pasaje en un barco que le conducirá á Tamatave (Mada gascar), después de hacer una breve escala en la isla de la Reunión.

Aun cuando el príncipe no piensa detenerse durante mucho tiempo en Madagascar, se cree que se trasladará á la capital Tananarivo y que tal vez haga una excursión por el interior de la isla, si el estado de ésta lo permite.

El joven viajero se trasladará luego á Aden para tomar un vapor de la línea de China, dirigirse á Saigon y emprender un nuevo viaje por el Laos.

### De las Provincias

Noticias particulares recibidas en Málaga hacen creer que existe grande agitación entre todas las Kabilas del Riff oriental, dispuestas á un levantamiento general contra la soberanía del Sultán, aprovechando la superioridad de su armamento sobre el de los moros de rey.

Dáse como segurísimo que se hacen aprestos de guerra en la región.

En los centros oficiales no se tiene noticia ninguna de la agitación de los rifeños.

Hoy corren rumores de que la rebelión ha llegado á ser tan manifiesta, que el príncipe Araaf tiene que refugiarse en Melilla, temiendo ser atropellado.

Añádese que el Sultán ha desistido definitivamente de ir al Riff, y ha aplazado la expedición militar.

Por el mismo motivo va á enviar una embajada á Madrid, solicitando moratorias en el pago de la indemnización, por las dificultades en el cobro de las contribuciones opuestas por las Kabilas.

Dicen también de Málaga que se proyecta la reunión de una gran asamblea nacional en que se reunirán los secretaríos de Ayuntamiento, al objeto de mejorar las

condiciones en que ejercen su cargo la mayoría de ellos.

La asamblea se reunirá en Málaga. Los socialistas van á celebrar meetings de propaganda contra el anarquismo. Espérase para inaugurarlos la presencia de Pablo Iglesias, que llega mañana.

El simpático matador de toros José Sánchez del Campo (Cara Ancha) se halla en su casa de Sevilla muy mejorado de las lesiones que sufrió toreando en Madrid el 29 de Abril último, y se espera que estará completamente restablecido en los días que restan del corriente mes.

El día 24 del próximo mes de Junio, festividad de San Juan, se celebrará en la plaza de toros de Bilbao la corrida de despedida de dicho espada.

El laureado orfeón bilbaino irá al concurso de Lyon, donde luchará y disputará el premio de honor á los principales orfeones del mundo que se proponen acudir á la ciudad francesa, donde tiene ámplio palenque para lucir sus facultades.

La única dificultad que existía para que el orfeón bilbaino fuese á Lyon, era la penuria, pues los gastos son extraordinarios y el premio que se ha de alcanzar es solo el de la gloria del triunfo, pero un acudalado bilbaino ha rasuelto el problema, comprometiéndose á sufragar los gastos que origine el viaje.

Por viajeros de Melilla, que acaban de llegar á Málaga, se sabe que desde hace un mes hállanse en guerra las Kabilas de Benisicar y Benihasen con otra muy poderosa que habita al lado de allá del Gurugú.

Las hostilidades se han roto á consecuencia de haber robado los rifeños del interior gran cantidad de vacas y ovejas pertenecientes á las otras tribus y de haber dado muerte á los pastores que apacentaban el ganado.

Los de Benisicar, en número de 500, fueron á castigar á los ladrones, pero éstos obligáronlos á retroceder, con muchas pérdidas.

Desde entonces se han librado varios combates sangrientos, en algunos de los cuales han tomado parte más de 8.000 rifeños.

Estos hechos son del dominio público en Melilla, y, según parece, son objeto de la constante atención del comandante general de aquella plaza, pues por más que, por ahora, los acontecimientos se desarrollan lejos, no se sabe mañana lo que podrá ocurrir y la serie de conflictos que pudieran surgir.

Por ahora, según aseguran, llevan la mejor parte en la lucha los de las Kabilas de Benisicar y Beni Sidel, porque poseen mejor armamento.

El hermano del Sultán sabe por sus emisarios lo mucho que pueden esas Kabilas.

Se asegura en Tánger que Muley Araaf ha abandonado el interior del Riff para dirigirse á Melilla, por no hallarse seguro entre las tribus, descontentas por el tratado hispano-marroquí.

Los rifeños están dispuestos á resistir las tentativas de castigo, auxiliados por el incremento que toma el contrabando de armas.

Las tribus de Zammur, Zair y BeniKa-

sen se han aliado, en previsión de la expedición del Sultán.

Según escriban de Guadix el alcalde y concejales de aquel Ayuntamiento vienen desempeñando sus cargos desde 1887 y parece que se proponen continuar en sus puestos largo tiempo aun contra lo prevenido en la ley Mellado.

Los reyes doña Isabel II y D. Francisco de Asis han remitido, por conducto del señor marqués de Pidal á los señores duques de Bejar, como regalo de boda á su hija doña Bernardina, á quien acaban de apadrinar, un precioso collar compuesto de siete hilos de perlas y pasadores y lazos de brillantes.

Esta joya es de gran valor y elegancia, habiendo gustado mucho á los que han tenido ocasión de verla.

El Sr. Castelar ha enviado al Sr. Ramos Calderón un ejemplar de su discurso leído en la Academia española, con la siguiente dedicatoria:

«A mi amigo Antonio Ramos en recuerdo de fraternal amistad y de los trabajos que juntos hemos hecho por los grandes principios de libertad y democracia.»

Toda la Prensa se ha ocupado estos días de un suceso misterioso ocurrido en Zaragoza y que se suponía pudiera entrañar un crimen.

Según se ha averiguado, trátase solo de una desgracia casual. El joven Escolástico Sebastián cayó al suelo, clavándose un cuchillo que llevaba en el bolsillo y con el cual se atravesó el esternón.

El juez ha ordenado sin embargo, que continúe la indagación, por si hubiera algún responsable criminalmente.

Según noticias que tenemos por fidedignas, la Casa maldita, teatro de los crímenes de esa desdichada familia de los Chatos, de El Escorial, será vendida en pública subasta, una vez terminado el procedimiento que contra ellos se sigue, existiendo la creencia en el mencionado pueblo de que será adquirida por los padres del infortunado Pedrín que se proponen conservarla en su actual estado.

El vecino de Coin D. Vicente Sanchez Alvarez, ha denunciado á las autoridades de Málaga un robo importante de que ha sido víctima.

Cuando el Sr. Sanchez iba al Banco á entregar 49.000 reales encontró á dos jóvenes que le invitaron á pasear por el muelle de Heredia.

Hablando de negocios, dijéronle aquellos que llevaban en un frasco muestra de riquísimo aguardiente, y le instaron á que lo probara.

Accedió el forastero, y al aproximar el frasco á la nariz perdió el conocimiento.

El frasco contenía cloroformo.

Como es consiguiente al recobrar el sentido el Sr. Sanchez se encontró sin los 49.000 reales.

Tenemos otro compositor español.

El joven músico D. Nicolás Urien, pensionado en Italia por los señores de Zabalu, ha compuesto una ópera titulada *Una notte nell deserto*, que vá á ser representada en Milán durante la temporada de la Exposición.

Una importante casa editorial de Italia

no solo ha adquirido la propiedad de esta obra, sino que ha encargado al joven compositor la composición de otro *spartito* para que se cante el próximo invierno en la capital de Lombardia.

En Velez-Málaga continúa el descenso de la temperatura de un modo impropio de la estación y desconocido en aquella comarca.

Millares de pájaros caen muertos de frío.

En las sierras cercanas á Fontanarejos (Ciudad Real), abundan de tal modo los javaltes que ha habido necesidad de dar una batida organizada por los vecinos para impedir que bajen á los sembrados y destrocen las cebadas y los trigos.

Al fin ha desaparecido el misterio que rodeaba el viaje del general Moltó.

Se equivocaron los que le suponían camino de Madrid y acertaron en cambio los que consideraban algo extraña su salida de la Coruña.

El jefe del séptimo cuerpo se halla en Valladolid desde el día 14, habiendo establecido allí el despacho del cuartel general.

Inútil es decir que esta noticia ha causado gran sorpresa, lo mismo en la Coruña que en León.

La empresa de la Plaza de Toros de esta corte ha contratado al aplaudido matador Juan Ruiz (*Lagartija*) para torear en algunas corridas del presente abono.

La primera en que tomará parte será en la corrida que se celebrará el 3 del próximo mes de Junio.

En Valladolid se ha celebrado un banquete 85 alumnos del tercero, quinto y sexto grupo de la carrera de Medicina en honor del doctor León Corral, quien contestó con un elocuente discurso á los entusiasmas brindis de los escolares.

### De la Capital

Ayer fueron sembradas en la plaza de la Lorja y del Olivar respectivamente, las dos palmeras que faltaban para completar el número de las que debe haber en una y en otra.

También vimos que en el extremo del paseo del Borne lindando con la calle de la Marina se abrían hoyos para la plantación de eucaliptos.

Por más que la época es ya demasiado avanzada para estos trasplantes, tienen en su abono la necesidad de ganar un año, el tempero fresco que reina y el venir los piés en macetas que pueden romperse por la base y depositarlas en los hoyos sin molestar las raíces.

Excusamos manifestar que vemos con placer estas plantaciones y que deseáramos siguiesen en condiciones favorables sin detrimento del arbolado que ya existe, como esperamos que se hará.

Esta mañana han sido enviados á su pueblo tres vagamundos, que encontraron los Inspectores de vigilancia durmiendo en uno de los rincones de la Plaza Mayor.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Palma fué detenido un sujeto natural del pueblo de Muro, por dedicarse á la venta de embutidos nocivos fabricados con carne de once cerdos muertos por accidente. De dichos embutidos han sido recuperados siete arrobas. Otras cuatro han sido ya vendidas; y cincuenta libras le fueron ocupados en su casa en un reconocimiento verificado en la misma.

Dicho sujeto con su consorte y los embutidos hallados, han sido puestos á disposición del Juez competente.

La del puesto de San Antonio, Ibiza, puso á disposición del Juez municipal, á una mujer de veinte y tres años de edad, convicta y confesa de ser la autora del robo de dos botones de oro y cinco de plata, verificado en una casa de campo de la parroquia de San José, á últimos del mes de Marzo último.

Ayer tarde á cosa de las cuatro se presenció en la calle del Conquistador otra de las escenas repugnantes que casi todos los días se exhiben en aquella vía. Una infeliz caballería que no había cometido otro pecado más que el de no tener fuerza para arrastrar calle arriba la excesiva carga que se le había puesto dentro del carro que tiraba, fué objeto de una somanta de palos que le dió su conductor para arrearla, cosa que no pudo conseguir con tan cariñosa amonestación.

La escena, con el obligado escándalo duró más de un cuarto de hora, hallándose detenidos por esta causa en aquella calle catorce ó quince carros de transporte.

Hacen bien los palmesanos de no crear una sociedad protectora de los animales, pues pesaría sobre ella el impropio trabajo de tener que proceder diariamente contra

vers. No digas, por consecuencia, nada ni á tu tío, ni á María, ni á quien quiera que sea. La menor indiscreción puede destruir nuestras esperanzas y poner en peligro al extranjero. Vé solo, sin criado.

—¡Seal respondió Gerónimo; pero debo advertirte que no puedo permanecer allí hasta la entrada de la noche. Mi tío me ha amenazado con su enojo, si salgo de noche sin llevar buena compañía.

—No, una hora solamente, y todo...

En este momento un criado de la casa entró en el jardín, y se aproximó, buscando al sitio donde Gerónimo hablaba con su amigo.

—Señor Gerónimo, dijo, os están buscando en la sala. La señorita María se va á despedir de la reunión. Vuestro señor tío se dispone á volver á su casa. Os esperan con impaciencia, señor.

Los dos hidalgos siguieron al criado; en el camino, Turchi volvió á decir en voz baja:

—Hasta mañana, pues, entre cinco y seis.

El viejo Deodati estaba ya en la puerta, rodeado de cinco ó seis criados que debían acompañarle. Mostróse enfadado por la larga ausencia de su sobrino, y éste tuvo que sufrir con tal motivo una severa reprensión. Pero mediante las explicaciones de Turchi, aquella falta de atención le fué perdonada, y aun le fué concedido permiso para entrar rápidamente en la sala á despedirse de María y de su padre.

Un instante después, ya estaba de vuelta; y ofreciendo el brazo á su tío, abandonó la casa de M. Van de Werve.

En el momento de despedirse, Simón Turchi le miró como diciéndole: «¡Secreto! ¡secreto!»

### VI

Eran próximamente las cinco de la tarde. En una de las habitaciones del pabellón de su amo, se encontraba Julio con los brazos cruzados sobre el pecho. Sumergido en una preocupación profunda, tenía la vista fija sobre un sillón, colocado cerca de la única ventana del cuarto, y cuya contemplación le hacía mover de cuando en cuando la cabeza con muestras de gran inquietud.

Algunos pasos que resonaron sobre el techo le arrancaron á sus reflexiones, y una sonrisa irónica contrajo su semblante mientras murmuraba:

—¡Y me llama cobarde él! Hace ya una hora que corre de un cuarto al otro como si estuviese perseguido por espectros invisibles. ¡Con qué facilidad ha arreglado el negocio para él! Julio matará al pobre Gerónimo y enterrará su cadáver en la cueva; Julio lo hará todo él solo. Cuando hay que tratar con gentes falsas, es necesario estar muy sobre aviso. Su intención es evidente: quiere reservarse para un caso estre-

muchos conductores y no pocos queños de carruajes y caballerías.

Según dice un periódico ha pasado a informe del Consejo de Instrucción pública el expediente de arreglo escolar del Ayuntamiento de Marratxi.

Desde el martes están encajonados y en camino para Valencia los seis toros de don Angel Conradi que han de ser lidiados el día 10 de Junio.

Pasado mañana llegarán estos bichos a esta ciudad.

La lluvia cesó a las diez de la noche de anteyar. Esta mañana amaneció estando todavía turbio el tiempo; pero a medida que iba avanzando el día fué despejándose el cielo luciendo un buen sol toda la tarde y cerrando la noche sin que se viese en la atmósfera una nube para un remedio.

**Noticias del ejército:**

Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel de carabineros D. Manuel Alvarez Campana jefe de este distrito.

Destinos.—Infantería. Capitanes.—D. José Moragas Manzano, de reemplazo en las Baleares, al regimiento Reserva de Alicante núm. 101. D. Miguel Vila Palmer del regimiento Reserva de las Baleares número 1 al regimiento Regional de las Baleares número 1. D. Francisco Mateu Ripoll, del regimiento Regional de las Baleares número 1 al de Reserva núm. 1 de plantilla. D. Arnaldo Ruiz Expósito, de la zona de Sevilla núm. 61 de agregado a la zona de las Baleares.

Primeros tenientes.—D. Juan Comunicación Ubalde, ascendido queda en el regimiento Regional de las Baleares número 2. D. Pedro Ferrer Alsina, del regimiento Regional de las Baleares número 2 al número 1. D. Ricardo Busútil Riera, del regimiento Reserva de las Baleares número 2, a la zona de Barcelona número 59.

El segundo teniente D. Carlos Bosch Bosch, del regimiento Regional de las Baleares núm. 2 al Batallón Cazadores de Figueras núm. 6.

El capitán de artillería D. Julio Vidal Pozuelo, del 8.º batallón de plaza a la Subinspección del 4.º cuerpo de ejército.

El auxiliar de tercera clase de administración militar Tomás Monserrat Ros pasa del tercer cuerpo de ejército a la Capitana General de las Baleares.

El sábado de la semana pasada el guardia municipal de punto en el Terreno observó que dos muchachos vendían embutidos de cerdo por las tiendas de aquel caserío y le llamó la atención el que los vendiesen a cinco reales la libra carnícera de 1'220 Kg.

Enteróse y supo que los embutidos pertenecían a un hombre que confesó después ser procedentes de once ó doce cerdos cebados que habían sido adobados en Muro después de haber muerto de enfermedad.

Dichos embutidos habían sido vendidos en parte hallándose otra porción de unos 30 kg. almacenados en las Enramadas.

El guardia puso el hecho en conocimiento del alcalde de barrio del Terreno y de la guardia civil, la cual procedió a la captura del indicado sujeto el cual declaró lo detallado arriba.

Una pareja de la guardia civil por encargo especial practicó un registro en la casa del detenido, en Muro, y encontró unos 20 kilogramos más de aquellos embutidos los cuales, según dictamen del inspector de víveres de aquel pueblo resultaron ser malos, dictamen que vino certificado por el Juez municipal del referido pueblo.

Siguen las diligencias para el esclarecimiento de los hechos, hallándose el asunto en manos del Juez de Instrucción.

El Alcalde de esta ciudad ha dispuesto que la capilla de San Sebastián en la Catedral quede cerrada todos los días en las horas que no sean de rezo ó de función en dicha iglesia é igual determinación ha adoptado el Cabildo eclesiástico respecto de las demás capillas para evitar de este modo que los ladrones que andan sueltos por esta ciudad sigan sustrayendo los objetos del culto.

Mañana a las nueve empezarán los exámenes de prueba de curso en el Seminario Conciliar de San Pedro de esta ciudad y a las ocho y media en el Instituto de segunda enseñanza.

Dice el *Isleño* que el proyecto de correo entre Soller y Barcelona, ha pasado a informe del Sr. Gobernador civil de esta provincia quien deberá emitirlo después de oír la Comisión provincial y el Jefe de Correos principal de estas islas. Así parece lo dispuso el Director general y el Ministro del ramo, al ver que para resolver la propuesta que el proyecto entraña solo se había consultado el parecer de la Alcal-

día de Soller y Gobernador de Barcelona.

Por un agente de vigilancia fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos dos ciegos que iban acompañados de una mujer por la calle del Sindicato por haber promovido disputa entre ellos é intentado darse de garrotazos.

**En el Ayuntamiento**

Bajo la presidencia del Alcalde accidental D. Miguel Guasp con asistencia de los señores Fuster (D. José), Plasas, Compañy, Falconer, Fuster (D. Cayetano) y Piña, se dió principio á la sesión de ayer.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Visto el dictamen correspondiente se declaró prófugo al mozo Lorenzo Galmés, del actual reemplazo, por no haber comparecido al ser llamado por la Alcaldía.

Se concedió permiso para que pueda levantar una pará en una casa con solar del caserío de la Soledad.

Teniendo que trasladar su residencia en el continente, se acordó dar de baja en el padrón de vecinos á una familia residente en esta ciudad.

Visto un oficio de D. Pedro de Alcántara Peña en que pide al Ayuntamiento le sea abonada cierta cantidad en pago de varios trabajos que tiene pchos á dicha corporación, á propuesta del señor Alcalde se acordó pasar dicho oficio á la Comisión de Hacienda para su dictamen.

El Sr. Alcalde hizo uso de la palabra para manifestar que uno de los principales intereses de Mallorca y en especial de esta ciudad, estriba en atraer á ellas la mayor afluencia de visitantes haciéndoles agradable su permanencia la cual ha de resultar doblemente provechosa á este país, así por el renombre á que tiene derecho, como por los legítimos lucros materiales que puede obtener. Uno de los puntos en los cuales pudiera prestarse á los viajeros facilidades de consideración, es, por ejemplo, el que se refiere á obtener permisos para visitar los museos, palacios y quintas de índole particular que gozan extensa nomenclatura ó tienen señalado valor artístico; y esto podría gestionarse obteniendo de sus propietarios las referidas autorizaciones. Así, tanto para este caso concreto como para el estudio del asunto en general y en los detalles que parezcan oportunos, propuso que se nombrara una comisión, lo cual se aprobó por unanimidad, siendo designados para componerla los Sres. Alcalde, Binimelis, Lozada, Alvarez y Falconer.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

**Otra carta**

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Palma 30 Mayo de 1894.

Muy Sr. mío: Después de la carta del señor Quadrado, permítame dar á sus lectores las siguientes explicaciones.

Opino que es incontrovertible el derecho de la población de Palma á la íntegra tercera parte del caudal de la Fuente de la Villa; y como quiera que recordase haber leído una parecida opinión en el dictamen, informe, nota, ó lo que sea, que el Sr. Quadrado facilitó al Ayuntamiento, discurriendo sobre ese particular en pública sesión, aduje en apoyo de mi tesis, para robustecerla, la que insisto creyendo se desprende del documento citado, y nada más.

Si al Sr. Quadrado le mortifica que á sus notas ó informes las tenga por dictámenes, por cuestión de palabras no refíremos; retirada queda la expresión, y á sus notas me aferró para sostener mi aserto, seguro de que no existen datos que limiten el derecho de la población, toda vez que él no los suministró habiéndoselos pedido.

Por último, sin ánimo de contradecirle en lo que afecta á la importancia de los documentos librados por los archiveros, y aun á riesgo de ofender su modestia, afirmo: que entre las personas que conocen la valía del Sr. Quadrado, no hay títulos que contrabalanceen el peso de su autoridad personal; y si el pensar así es delincuencia, muy merecida me tengo la dura lección que por cuenta de mi queridísimo y respetable amigo, me dió LA ALMUDAINA del domingo anterior.

Se repite de v. s. s. q. s. m. b.—Miguel Binimelis y Quetglas.

**TELEGRAMAS**

Servicio particular de La Almudaina

Nuevo gabinete francés

Madrid 30 á las 8'30 m.

Se ha constituido por fin el nuevo gabi-

nete francés, casi todos los ministros son jóvenes:

- Poingaze, de Hacienda.
- Guerit, de Justicia.
- Faure, de Marina.
- Delcasse, de Colonias.
- Barthou, de Obras Públicas.
- Mercier, de la Guerra.
- Viger, de Agricultura.

Y es probable que Mr. Cambon (ex-embajador en Madrid) ocupe el de Negocios extranjeros.

**En honor á Espartero**

Madrid 30 á las 8'45 m.

Se ha iniciado en Sevilla, y es probable se lleve á efecto, dar una corrida de toros á beneficio de los padres del diestro Espartero.

Gestiónase también que á la llegada del cadáver de aquel se cierren todas las tiendas en señal de luto.

Prepárase una imponente manifestación.

**El nuevo cardenal**

Madrid 30 á las 8'50 m.

Ha llegado á esta corte el Excmo. é Ilustrísimo Arzobispo de Valencia señor Sancho.

El domingo próximo impondrásele en el palacio real la birreta cardenalicia.

**De Francia**

Madrid 30 á las 9'15 m.

El nuevo gabinete francés se presentará á las Cámaras el jueves

Los radicales están furiosos por la solución que se ha dado á la crisis por ellos provocada y combatirán, en términos irreconciliables el Gobierno.

Témese se promueva un escándalo parlamentario por la cuestión Turpin acusado de haber vendido á Alemania el secreto de los explosivos de guerra.

**Ascensos.—Política**

Madrid 30 á las 1'45 t.

No se han firmado aún los decretos de ascensos de militares, siendo probable se haga mañana.

El señor Sagasta ha manifestado que carece de fundamento la especie propalada de modificación en el Ministerio.

Mañana se publicará el programa federal.

**Un banquete**

Madrid 30 á las 2'50 t.

Los jefes y oficiales del cuerpo de Ingenieros Militares residentes en Madrid celebran un banquete de 200 cubiertos en el Hotel de Rusia.

Lo presiden los generales O'Ryan, Valdés, Pando y Alameda.

La comida tiene por objeto celebrar la fiesta del patrón del cuerpo, San Fernando, y el decreto concediendo á los Ingenieros militares el derecho de que se les expida título profesional.

Reina gran cordialidad y no se ha pronunciado ningún brindis.

**Bolsa de Madrid**

Madrid 30, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. s. interior.	00'00
Id. id. al 4 p. s. exterior (1891).	78'85
Id. amortizable al 4 p. s.	78'60
Billetes de Cuba (1888).	110'25
Acciones del Banco de España.	385'50
Tabacos.	167'75

**Cambios**

Barcelona 30, 4 t.

4 p. s. interior.	68'87
4 p. s. exterior.	78'87
4 p. s. amortizable.	78'50
Cubas (86).	110'12
Colonias.	40'15
Nortes.	26'60
Francias.	25'45
Madrid.	00'00
Paris.	64'81
Renta francesa.	000'00
Londres.	00'00
Francos.	21'45
Libras.	30'56

**Mencheta**

**Publicaciones oficiales**

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al 24 de Mayo:

Real decreto, fecha 23 del actual, autorizando á la Fábrica de Artillería de Toledo para adquirir, por gestión directa, de la casa Oerlikon (Suiza), una dinamo generatriz y cuatro electromotores, y

de la casa Arajol, de San Martín de Provensals (Barcelona) tres armaduras de hierro y acero.

Marina.—Reales decretos, fecha 21 del actual, dejando sin efecto el nombramiento del señor Montojo para capitán general del Departamento de Cádiz, del cual se encargará nuevamente el Sr. Maymó; disponiendo que cese en el cargo de segundo jefe del Departamento del Ferrol, D. Gabriel Pita da Veiga, y nombrando para sustituirle á D. Manuel Fernández y Coria.

Real decreto, fecha 23 del actual, autorizando al ministro para adquirir por gestión directa 4.000 toneladas de carbón Cardiff con destino al Apostadero de Filipinas.

Hacienda.—Real orden, fecha 23 del pasado, resolviendo:

Que la transmisión de las obras, que, según el artículo 1.º de la ley de 10 de Enero de 1879, constituyen la propiedad intelectual, está sujeta al pago del impuesto de Derechos reales, según los casos tercero y cuarto del artículo 1.º de la ley de 25 de Septiembre de 1893, referente á dicho impuesto, por reputarse transmisión de bienes y muebles.

Que si la transmisión se efectúa en virtud de actos judiciales y administrativos ó de contratos otorgados ante notario, satisfará el 2 por 100 de su valor, según el párrafo primero del artículo 16 del reglamento de la propia fecha de 25 de Septiembre de 1892 y número 52 de la tarifa aneja al mismo.

Que si la transmisión se efectúa «mortis causa», se ajustará, para la determinación del tipo de liquidación, á las prescripciones del artículo 21 del citado reglamento, y á las fijadas en la tarifa bajo el epígrafe de herencias y legados.

Que si la transmisión se efectúa por contrato privado á los fines que se consignan en el artículo 19 del mismo reglamento, devengará, según dicho artículo, la cuota fija proporcional que en el mismo y su epígrafe correspondiente de la tarifa se expresan.

Real orden, fecha 18 del actual, regulando las dietas que se han de pagar á los empleados de Hacienda que vayan en comisión al extranjero y los gastos de viaje de los delegados.

Fomento.—Real orden, fecha 21 del actual, disponiendo que á los licenciados en Filosofía y Letras profesores de colegios que deseen formar parte de los tribunales de exámenes en el presente curso, no se les exija título, bastando con el certificado de aprobación de los ejercicios del grado.

**Sociedades y Corporaciones**

Tesorería de Hacienda de las Baleares

Negociado de Recaudación

El día 31 del corriente mes termina en esta capital y su término municipal, el primer periodo de cobranza voluntaria de las contribuciones territorial é industrial correspondiente el cuarto trimestre del actual año económico, y se advierte á los contribuyentes que en dicha fecha no hubieren hecho efectivas sus cuotas que podrán verificarlo sin recargos, durante los días 1 al 10 de Junio próximo en las oficinas de la Recaudación sita en la Plaza de la Constitución número 14 en esta ciudad.

Lo que se publica en el «Boletín Oficial» de la provincia y demás periódicos de esta localidad, para conocimiento de los contribuyentes á quienes pueda interesar.

Palma 31 de Mayo de 1894.—El tesorero, Francisco Ruiz de Vila.

Sociedad Agrícola Industrial y Comercial

de Manacor

Domiciliada en Palma—Danús, 1

El Consejo de Administración de esta Sociedad acordó en su última sesión, conceder un nuevo plazo que terminará el día 15 de Junio próximo, para que los accionistas que no hayan hecho efectivo el dividendo pasivo pendiente puedan efectuarlo.

Palma 29 de Mayo de 1894.—Por la Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.—El Director Gerente, Guillermo Creus.

**Estadística**

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 28.—Varones, 2. Hembras, dos.

Matrimonios.—Día 28.—Ninguno

Defunciones.—Día 30.—Antonio Barceló Rigo, casado, de 62 años, Hospital, de bronquitis.

Sebastián Matas Mir, soltero, de 21 años, Arrabal, de tuberculosis.

Jacinto Morey Nicolau, de 7 meses, calle de la Soledad, de meningitis.

Magdalena Roselló Ballester, viuda, de 87 años, calle de Salas, de cardiopatía.

Margarita Oliver Mt. viuda, de 8) años, calle de San Alonso, de bronco-neumonía.

Hospital civil.—Día 29.—Entradas, 21 varón y 1 hembra.—Alas, 3. 2 varones y 1 hembra.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y diáfana

Horizonte.—Claro y arrebolado en todo el círculo.

Idem del viento.—Brisa suave del S. S. O.

Idem de la mar.—Llana y semi-blanca.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Porto-Pi.—Sin señal.

Buques fondeados.—Día 30.—Laud Buenagia, de 18 ton., matrícula de Torrevieja, pat. V. Alzina, con 4 trip. 2 pas., y vino de Torrevieja.

Polacra goleta Virgen del Buen Camino, de 233 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Frau, con 10 trip. y cueros de San Juan de Puerto Rico.

Vapor Cataluña de 662 ton., mat. de Palma cap. D. R. Terrassa, con 26 trip. 23 pas., valija y efectos. De Ibiza.

Buques desayachados.—Día 30.—Laud Sta. Rita, de 6 ton., matrícula de Palma, pat. B. Terrassa, con 4 trip. y lastre. Para Gandia.

Pallebot Lince, de 79 ton., matrícula de Barcelona, pat. J. Mandilego, con 6 trip. y efectos. Para Cartagena.

Vapor Lulio, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. B. Alzina, con 2 pas 23 trip. valija y efectos. Para Barcelona.

Mataderos.—Día 29.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 0, Vacas 2, Toros 1, Novillos 0, Terneras 6, Carneros 1, Ovejas 7, Boregos 0, Corderos 77, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 0, Cerdas 0, Lechonas 0.

Volatería.—Gallos 54, Pollos 49, Gallinas, 102 Pavos 2, Pavas 6, Palomas 10, Conejos 0.



**Ferrocarriles de Mallorca**  
 Servicio de trenes que regirá desde 1.º Abril de 1893  
 De Palma a Manacor y La Puebla, á las 7:50 mañana 2:15 y 3:40 (mixto) tarde.  
 De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Palma, á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.  
 De Manacor á La Puebla, á las 7 mañana y 5:30 tarde.  
 De La Puebla á Manacor, á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.  
**Tren periódico.**—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**Salidas de Barcelona.**—Todos los lunes y jueves á las cinco de la tarde.  
**Salidas de Valencia.**—Todos los viernes á las tres de la tarde.  
**Salidas de Alicante para Ibiza y Palma.**—Todos los martes á las doce de la mañana.  
**Salidas de Ibiza.**—Para Alicante todos los domingos por la tarde.—Para Palma: todos los miércoles á la madrugada.  
**Salidas de Mahón.**—Para Barcelona todos los domingos á las ocho de la mañana (Vía de Alcudia).  
 Todos los miércoles á las cinco de la tarde para Palma.

**Últimas cotizaciones**  
 FACILIDADES POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES	
Crédito Balear.	104 00
Cambio Mallorquín	56 50
Fomento Agrícola	63 00
Ferrocarriles de Mallorca.	57 25
Alumbrado por Gas.	120 00
Salinas de Ibiza	200 00
La General Mallorquina	74 00
Bonos municipales	29 75
La Islaña Marítima.	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	08 00
VALORES PÚBLICOS	
Madrid 30 de Mayo, 4'00 t.	
4 p interior perpétuo.	00 00
4 p amortizable.	78 60

Cubas	110 25
Banco de España	885 50
Talacos	167 75
Barcelona 30 de Mayo, 4 tarde.	
4 p interior	68 87
4 p exterior	78 87
4 p amortizable.	
Cubas 86	110 12
Coloniales	40 15
Nortes	26 60
Francia	25 45
Madrid.	00 00
Paris	64 81
Renta francesa.	000 00
Londres	00 00
Francos	21 45
Libras	30 56

**Boletín meteorológico**  
 Día 26 de Mayo—9 mañana

Barómetro	57 0 mm.
Termómetro seco	19 2 grados
Id. húmedo.	16 2 >
Máxima en 24 horas	21 0 >
Mínima en id.	11 6 >
Reflector.	06 4 >
Dirección del viento	O.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	12 4 kg.
Pluviómetro.	00 0 mm.
Evaporómetro.	08 8 >
Higrómetro.	00 73 >
Ascenso del barómetro en 24 horas	00 0 >
Descenso del id. en id.	01 1 >

**Ferias de Mallorca**  
**Abril:** Domingo 22, Santa María; **Ma-**  
**yo:** Domingo 6, Sineu. (Fira de Maig),  
 Jueves 10, Inca (Dijous b6), Domingo  
 13, Soller y Felanig; Id. 20, Sancellas;  
 Id. 27, Manacor y Binisalem; **Julio:** Vier-  
 nes 20, Felanig; Miércoles 25, Manacor;  
**Agosto:** Domingo 19, Sineu; Martes 28,  
 Felanig; **Septiembre:** Domingo 16, Ma-  
 nacor; Id. 23, Felanig; Domingo 30, Lluch-  
 mayor; **Octubre:** Lunes 1.º, Lluchmayor  
 Id. 8, Felanig; Id. 15, Inca; **Noviembre:**  
 Domingo 4, Inca; Viernes 9, Lapuebla;  
 Sábado 10, Alcudia; Domingo 11, Pollen-  
 sa y Muro; Jueves 16, Inca (Dijous b6);  
 Domingos 18 y 25, Binisalem.

**Mercados de Mallorca**  
 Se verifica todas las semanas el lunes,  
 en Manacor: el martes, en Montuiri: el  
 miércoles, en Sineu: el jueves, en Inca:  
 el sábado, en Palma: el domingo, en Bi-  
 nisalem, Pollensa y Sancellas.—En Pal-  
 ma, siendo fiesta mayor el sábado, se  
 traslada al viernes anterior, y siéndolo  
 el jueves se traslada al miércoles el de  
 Inca, lo mismo que en la Semana Santa.  
 El martes de esta misma semana hay  
 mercado de ganado lanar en Binisalem.  
 Los jueves anterior, intermedio y poste-  
 rior á los días en que celebra feria la vi-  
 lla de Inca no hay mercado.

**Hojas del Calendario**

MAYO	JUNIO
Ct. menguante el 27	Ct. menguante el 27
Novilunio el 3	Novilunio el 3
Sale el sol á las 4:50	Sale el sol á las 4:29
Pónese á las 7:26	Pónese á las 7:27
<b>HOY</b>	<b>MAÑANA</b>
<b>31</b>	<b>1</b>
1522.—Toma de Gé- nova por los Espa- ñoles	1865.—Abertura de los puertos Norte Americanos
<b>JUEVES</b>	<b>VIERNES</b>
151   Nuestra   214 Señora Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, sta. Ange- la Merici, vg. fra.	152   San Iligio   213 ó Enecon, ab. y san Fortunato, confe- sor

**JARABE Y VASELINADO DEL DR. DURING**

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el «JARABE DUHRING». Curación radical y segura del LUPUS, ULCERAS, SIFILIS, REUMATISMO, deateris ESCROFULOSA y TUBERCULOSA y de todas las enfermedades que dependan de un vicio de la sangre.

Depósito en España: *García y Formigós, Clínica, ALCOY*

DE VENTA: EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Píldoras RESTAURADORAS**

**FORMIGUERA**, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles

Véndense en todas las farmacias.  
 Al por mayor: E. Formiguera y Ca., Tallers, 22.—Barcelona

En PALMA, **JUAN VALENZUELA**, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

**EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO**

**MAGNESIA FORMIGUERA**

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE  
 Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.  
 Tallers, 22.—BARCELONA

En PALMA, **JUAN VALENZUELA**, depositario de especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras.

**L'UNION**  
 COMPAÑIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS FUNDADA EN 1828

Esta Compañía, LA PRIMERA DE LAS COMPAÑIAS FRANCESAS DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS POR LA IMPORTANCIA DE SU CARTERA, asegura, además del riesgo de incendio, los daños que pueden ocasionar la caída del rayo, la explosión del gas de alumbrado, del vapor, de LA DINAMITA Y OTROS EXPLOSIVOS.

Capital social.	10.000.000	Frs.
Reservas.	7.650.000	"
Primas á cobrar	69.244.813	"
<b>Total.</b>	<b>86.894.813</b>	"
Capitales asegurados	14.316.979.856	"
Simiestros pagados.	176.000.000	"

Sucursal española: Barcelona, Paseo de Colón y calle Merced, 20, 22, 24.—Director: M. Gès.—Subdirector en Mallorca: B. Homar, Virgen de Lluch, 7, Palma

**Menorquina**

Compañía de Navegación

Para Barcelona y Marsella, saldrá el próximo lunes 4 de Junio, á las seis de la tarde, el magnífico vapor **Ciudad de Mahón**

Admitiendo carga y pasajeros para ambos puertos. Lo despacha, Bernardo Estela, Marina 62, frente al cuartel de Caballería.

Se vende la estantería y demás enseres del establecimiento **LA COLUMNA**, calle de la Fortuna, número 1, Inca de Mallorca.

**CREMA BISMUTO MIRÓ**

Este preparado farmacéutico reúne todas las condiciones apetecibles; no tiene mal sabor, carece por completo de olor, no ofrece peligro su administración hasta á los niños recién nacidos.

**COMBATE EFICAZMENTE**  
 Las Gastralgias-Dispepsias-Flatulentas-Pirosis-Disenteria-Y toda clase de Diarreas. Preparado con sustancias químicamente puras. Frasco 3 Ptas.

**FARMACIA Y LABORATORIO QUÍMICO DE J. MIRÓ**  
 ABIERTA TODA LA NOCHE  
 Colón, 22—Perejil, 2—PALMA

Tubos Linfa vacuna, del Instituto de Ginebra (Lancy).  
 Premiados con medalla de oro en París—Amberes—Barcelona.

Pulpa vacuna 1 frasco suficiente para 50-60 vacunaciones.	16'50 Ptas.
Id. id. 1 id. cristal	5-6 id. 3'30 "
Id. id. 1 id. id.	2-3 id. 1'65 "
Linfa vacuna 1 estuche con 5 tubos cada uno para 1-2 vacunaciones	4'40 "
1 estuche con un tubo para 1-2 vacunaciones	1'35 "

Unico representante y depositario en Palma  
 Farmacia de J. Miró.—Colón, 22 y Perejil, 2  
 NOTA.—Cada 30 días se retiran los tubos de la venta cambiándose por otros más recientes.

**Nicolás Ticoulat**

**CIRUJANO-DENTISTA**  
 de la Universidad Central, dentista de la facultad de medicina de Barcelona

Especialista en la construcción y colocación de dientes y dentaduras artificiales, valiéndose para ello de los medios é instrumentos más perfeccionados que hoy se conocen, asegurándose que con dichos dientes artificiales se habla y come perfectamente sin causar molestia ni estorbo al que los usa. Se practican todas las operaciones propias del arte dentario así como se reforman toda clase de dentaduras. Extracción de dientes y muelas sin dolor, nuevo procedimiento.

Calle de S. Nicolás número 33, principal, Palma  
**PRECIOS ECONÓMICOS**

Mediante certificado de pobreza de las Alcaldías se harán gratis las operaciones de cirugía dental que sean necesarias.

**MAGNESIA**

La acreditada Magnesia Efervescente  
**VALENZUELA**

Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devoción.  
 Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.  
**EFERVESCENTE**

**CAJAS DE HIERRO**

para guardar caudales, libros, papeles de valor y escrituras; reservadas de incendios y robos.

En el taller de Francisco Martínez, calle de San Agustín, existen en depósito, construidas y en construcción, tanto para sociedades como para particulares. Dicho fabricante gracias á la práctica adquirida en la confección de las muchas de aquellas hechas y colocadas, dentro y fuera de Palma, se propone darlas á un precio nunca visto ni conocido.

Calle de S. Agustín, 26

Para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas, saldrá de este puerto el 10 de Junio el bergantín goleta **SAN JOSE**, capitán D. Rafael Bennisar, admitiendo un resto de carga á flete. Informarán, calle de la Harina, número 21.

**Vapores Transatlánticos de F. Prats y Compañía**

Para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Hialana y Sagua, saldrá el día 5 de Junio el veloz y acreditado vapor **JUAN FORGAS**

Admitiendo carga y pasajeros.  
 Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7.  
 Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona el viernes 1.º de Junio.

**ALBUMS**

**PARA COLECCIONES DE SELLOS**

Se ha recibido un extenso y variado surtido de esp. diversos tamaños y precios en la librería de Amengual y Munuera, Cudana, 2.

**Ayuda** para una madre de familia.

Se desea vender una cabra maltesa de buena raza especial para amamentar á una criatura. En esta imprenta darán razón.

15-1